

**CULTURA** Polémica en la feria del libro de Lima por la ausencia de mujeres **P26**



**FÚTBOL** Zidane enseña a Bale la puerta de salida: "Si se va mañana, mejor" **P29**



Varios migrantes intentan escapar de una patrulla policial, el sábado en Ciudad Juárez. / D. BECERRIL (REUTERS)

## México aplaca los ataques de Trump con cesiones en migración

El país endurece los controles a centroamericanos y se convierte en el muro deseado por el presidente de EE UU

J. LAFUENTE / D. MARCIAL PÉREZ, México / Ciudad Juárez  
México ha endurecido en tiempo récord los controles para frenar a los migrantes después de que el presidente Donald Trump amenazara con lanzar una guerra comercial si su vecino del sur no asumía el papel de guardia fronterizo. El refuerzo de los controles y un récord de deportaciones

en el mes de junio (un total de 21.912, un 33% más que el mes anterior) han logrado aplacar a Trump y han evitado un perjuicio para la economía mexicana. Esa tarea de contener a los cen-

**Ciudad Juárez, la gran tela de araña**

troamericanos que pasan por México rumbo a Estados Unidos se ha visto correspondida con la contención de Trump en Twitter. El mandatario ha pasado de atacar con virulencia las leyes mexicanas a felicitar a las autoridades por el trabajo hecho. Además, sus nacionales no parecen afectados hasta ahora por las redadas en EE UU. **PÁGINAS 2 Y 3**

La revisión de audios despierta recelos, pero la firma dice que es para mejorar el sistema

## Google escucha en español y portugués

HUGO GUTIÉRREZ, Madrid  
Google escucha conversaciones privadas de sus usuarios en español y portugués. La compañía admitió hace una semana que "expertos del lenguaje" escuchan el 0,2% de las conversaciones de los usuarios con su asistente virtual tras una filtración de audios en neerlandés a una televisión

belga. Lo hizo sin especificar en qué lenguas se realizan las escuchas, aunque según ha podido saber EL PAÍS lo hacen en diferentes idiomas, entre ellos en español y portugués en América Latina. La escucha se realiza para mejorar el funcionamiento de Google Assistant, pero esta labor despierta recelos. **PÁGINA 22**

**JUAN GUAIDÓ** Presidente de la Asamblea Nacional de Venezuela

## "El Estado venezolano se ha reducido al miedo y a los subsidios"

FRANCESCO MANETTO, Margarita  
El jefe de la Asamblea Nacional de Venezuela, Juan Guaidó (La Guaira, 1983), cumple mañana seis meses desde su aclamación como "presidente interino". A pesar del reconocimiento de más de 50 países y de la presión social para tratar de desalojar a Nicolás Maduro, este se mantiene en el poder. En una entrevista con EL PAÍS, celebrada en Margarita, la isla que fue en otros tiempos epicentro del turismo en el Caribe, el político asegura que "el Estado venezolano se ha reducido al miedo y a los subsidios". Guaidó afirma que su enfrentamiento con el régimen chavista no consiste en un pulso ideológico, sino en "un conflicto por el derecho a comer" y muestra prudencia ante la negociación con el Gobierno de Caracas que se celebra en Barbados, bajo el auspicio de Noruega, para explorar la posibilidad de una solución negociada. "Si la puerta de salida que deciden utilizar es Oslo, bueno, bienvenido, pero tenemos que evaluar todas las opciones", matiza.

Mientras y en pleno *impasse*, el jefe del Legislativo intenta reavivar las expectativas de sus seguidores con unas giras regionales. Acompañado por algunos diputados y una veintena de miembros de su equipo, insiste en que el momento para Venezuela es

ahora. "El régimen está más solo, más aislado, disminuido, ahogado. Pero sigue siendo una dictadura". **PÁGINA 4**

## Pedro Sánchez busca cerrar el pacto con Podemos antes del debate

La formación de Pablo Iglesias aspira a una vicepresidencia

CARLOS E. CUÉ, Madrid  
Pedro Sánchez arrancará hoy a las 12.00 (hora peninsular española) la sesión de investidura con la negociación con Unidas Podemos abierta y, por tanto, sin los apoyos necesarios. Bajo este horizonte incierto, fuentes de ambos partidos, enfrascados en un tira y afloja para dar a luz el primer Gobierno de coalición de la democracia en España, han trasladado que el acuerdo está de camino. La formación de Pablo Iglesias aspira a una vicepresidencia en el reparto de ministerios, el principal punto de negociación. **PÁGINAS 14 A 17**

## La tensión con Irán revela un Reino Unido debilitado por el Brexit

RAFA DE MIGUEL, Londres  
A medida que el Gobierno británico elevaba el tono de sus amenazas contra Irán, quedaba al descubierto la falta de previsión y respuesta ante una crisis que pudo anticiparse. Desde la oposición laborista se alerta del peligro de repetir el seguidismo con Estados Unidos que condujo al desastre de la invasión de Irak. **PÁGINA 6**

